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С 1 ФЕВРАЛЯ РОССИЙСКИЕ ЛЕКАРСТВА ПОЛУЧАТ МЕТКУ 

В ходе совещания в правительстве под председательством Дмитрия 

Медведева вице-премьер Ольга Голодец представила проект "Лекарства. 

Качество и безопасность". Его суть заключается в очищении российского 

фармрынка от контрафактной продукции. В частности, с 1 февраля 

планируется маркировка лекарств с возможностью ее проверки на 

смартфоне, не выходя из аптеки. 

Как пишет "Коммерсантъ", с 1 февраля в России в пилотном режиме 

начинается маркировка лекарств. Согласно опубликованному постановлению 

правительства, эксперимент продлится до конца года, после этого 

маркировка станет обязательной. На это мероприятие в 2017 году 

предусматривается 247 млн руб. в рамках текущего бюджетного 

финансирования ФНС.  Новый механизм позволит проверять легальность 

приобретаемых лекарств с помощью смартфона или сканера, установленного 

в аптеке. В Правительстве рассчитывают, что система позволит блокировать 

обращение подделок. По оценкам Минздрава, доля контрафактных лекарств 

в России составляет 0,8% ("Лекарства подвергнут кодировке"). 

По данным "Российской газеты", в муниципальных аптеках за 

установку приборов будет отвечать город, а в частных - сама аптека. "Будет 

обеспечена защита от контрафактного оборота, а значит, производители 

выиграют, - считает первый вице-премьер Аркадий Дворкович. - За счет 

этого выигрыша они получат возможность убрать дополнительную наценку, 

которая сегодня осуществляется, чтобы закрыть риск оборота контрафактной 

продукции из своей цены. В конечном счете себестоимость и прибыль 

соответствующих организаций не должна пострадать". Таким образом, 

власти не ожидают роста цен на лекарства из-за введения новой электронной 

маркировки. "Если поставляется фальсифицированный препарат, который 

при помощи этого сканера или другим путем определяется как фальсификат, 

как контрафактный препарат, должно возбуждаться расследование - как 

административное, так и, вполне вероятно, уголовное", - резюмировал 

премьер-министр РФ Дмитрий Медведев ("Препараты пометят"). 

Между тем, представители фармацевтического сообщества и 

производители считают, что обязательная маркировка лекарственных 

препаратов может привести к повышению цен. Максимальный ценовой 

прирост может дойти до 20%, показало исследование РААС, в котором 

локально рассчитали предварительные затраты производителя. Об этом 

"Известиям" рассказала исполнительный директор Российской ассоциации 

аптечных сетей Нелли Игнатьева. 

"На площадке локального производителя нами произведен 

предварительный расчет затрат, который показал, что цены на лекарства 
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вырастут от 10–12% плюс затраты по всей товаропроводящей цепи, что 

вызовет рост цен в целом на 15–20%", - рассказала Игнатьева. 

По ее словам, механизм нанесения двухмерного штрихового кода 

требует от производителя дополнительных затрат на новое оборудование. 

Например, для оптового и розничного звеньев требуется как минимум 

прибор для считывания QR-кода, а по всей товаропроводящей цепи - 

дополнительный штат сотрудников и программное обеспечение. Всё это, по 

мнению производителей, может привести к существенным затратам ("Цены 

на лекарства могут вырасти на 20%"). 

 

ОНФ ПРОВЕДЕТ "ГЕНЕРАЛЬНУЮ УБОРКУ" 

Общероссийский народный фронт займется проблемами экологии. 

Активисты планируют создать интерактивную карту России, на которой 

будут отмечены точки свалок, полигонов и незаконного складирования 

мусора. Проект стартует под общим названием "Генеральная уборка", его 

итоги планируется передать на традиционном Форуме действий лидеру 

президенту РФ. 

Как пишет "Российская газета", в Год экологии Общероссийский 

народный фронт решил значительно "озеленить" свою деятельность. 

Движение запускает новый проект "Генеральная уборка", презентация 

которого прошла на пресс-конференции активистов ОНФ в Москве. По их 

замыслу, проект ужесточит борьбу с незаконными мусорными свалками и 

полигонами. В основе проекта - открытый сетевой ресурс "Интерактивная 

карта свалок", на котором будут фиксироваться сообщения о нелегальном 

складировании мусора. Координатор проекта, депутат Владимир Гутенев 

рассказал, что карта будет содержать отчеты о том, что сделано, и анонсы 

предстоящих мероприятий. Здесь же будут публиковаться материалы, 

посвященные решению проблем, связанных с утилизацией отходов. В свою 

очередь сопредседатель центрального штаба ОНФ Ольга Тимофеева 

сообщила, что осенью ОНФ проведет большой экофорум, на котором 

активисты планируют представить лидеру движения президенту Владимиру 

Путину предложения по решению экологических проблем в России. До этого 

Фронт проведет экологические мероприятия по той или иной тематике в 

каждом субъекте РФ. По словам Тимофеевой, несанкционированное 

складирование мусора, как-то: стихийные, крупные мусорные свалки и 

полигоны  являются одной из наиболее острых экологических проблем, 

волнующих людей ("Зеленый бум"). 

Как сообщает "Коммерсант", по словам сопредседателя ЦШ ОНФ, 

главы комитета по экологии Госдумы Ольги Тимофеевой, проект позволит 

проконтролировать целевое расходование средств и "поменять мозги" тех, 

кто недооценивает экологические проблемы. "Что уж говорить об обычных 

гражданах! Я живу в служебной квартире в депутатском доме. И там 

некоторые не способны донести мешок с мусором до мусоропровода",— 

призналась она. Член ЦШ ОНФ, глава думской комиссии по правовому 

обеспечению ОПК Владимир Гутенев рассказал, что вместе с прокуратурой и 
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Следственным комитетом движение намерено пресекать серые схемы на 

мусорном рынке ("Народный фронт" соберет незаконный мусор). 

 

В РОССИИ УСИЛИЛИ БОРЬБУ С ХАКЕРАМИ 

Госдума приняла в первом чтении пакет правительственных 

законопроектов о безопасности критической информационной 

инфраструктуры (КИИ) России. Максимальное наказание за атаки на нее 

составит 10 лет лишения свободы. Тем временем в рамках борьбы с хакерами 

Центробанк намерен изменить действующий подход к проведению платежей. 

К КИИ отнесены информационные системы и сети госорганов, 

оборонной промышленности, здравоохранения, транспорта, связи, кредитно-

финансовой сферы, энергетики, топливной, атомной, ракетно-космической, 

металлургической, химической, горнодобывающей промышленности, 

сообщает "Российская газета". По данным ФСБ, в России в 2016 году 

зафиксировано более 70 млн кибератак на инфраструктуру РФ. Однако 

Россия в настоящее время уже обладает достаточным потенциалом для их 

успешного отражения, заверил депутатов заместитель директора службы 

Дмитрий Шальков. Так, в период с 8 по 14 ноября прошлого года была 

совершена массированная атака на финансовый сектор страны. Объектами 

злоумышленников стали ведущие банки, Московская биржа. Все атаки были 

нейтрализованы с помощью ФСБ. За создание и (или) распространение 

хакерских компьютерных программ, предназначенных для атаки на КИИ РФ, 

будет грозить штраф в размере от 500 тыс. до 1 млн рублей. Либо это будет 

наказываться принудительными работами на срок до 5 лет, либо лишением 

свободы на тот же срок. Если действия хакера повлекут тяжкие последствия 

или создадут угрозу их наступления, они будут караться лишением свободы 

на срок от 5 до 10 лет. За сам факт неправомерного доступа к КИИ будет 

выписываться штраф в размере от 1 млн до 2 млн рублей. Альтернатива – 

лишение свободы на срок до 6 лет со штрафом в размере от 500 тыс. до 1 млн 

рублей или без такового. Будут введены и санкции за нарушение правил 

эксплуатации средств хранения данных ("Щит от хакеров"). 

Тем временем в рамках борьбы с хакерами Центробанк намерен 

изменить действующий подход к проведению платежей. Сейчас все они 

формируются в реестры в банках, передаются на отдельный компьютер там 

же, затем шифруются и уходят в ЦБ. Большинство атак происходит при 

передаче данных внутри банка, поэтому регулятор предлагает шифровать 

раньше – сразу после формирования реестров. Как стало 

известно "Коммерсанту", ЦБ разослал руководителям IT-отделов банков 

письмо, в котором попросил до 10 февраля оценить, в какие сроки они могут 

внедрить шифрование платежей, направляемых в платежную систему Банка 

России, на уровне автоматизированной банковской системы (АБС). АБС 

банка – аппаратно-программный комплекс, который состоит из множества 

компьютеров, объединенных в единый защищенный контур, где 

обрабатываются платежные поручения и формируются реестры платежей. 

Сформированные в АБС реестры поступают в АРМ КБР 
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(автоматизированное рабочее место клиента Банка России) – специальный 

компьютер в банке в отдельном защищенном контуре, с него уходят платежи 

в ЦБ. Фактически ЦБ предлагает шифровать платежи на более раннем этапе 

("ЦБ шифруется от хакеров"). 

 

БЕСПЛАТНАЯ ПРИВАТИЗАЦИЯ ЖИЛЬЯ ПРЕКРАЩАЕТСЯ 1 

МАРТА 2017 ГОДА 

В пятницу, 27 января, Госдумой в первом чтении был принят закон о 

прекращении бесплатной приватизации жилья. Процесс бесплатной 

приватизации жилых помещений был начат в России в 1991 году. В 2006 

году Конституционный суд принял решение о сроках окончания жилищной 

приватизации. После этого сроки передвигались пять раз. 

"Московский комсомолец" сообщает, что на заседании Госдумы 27 

января обсуждалось 5 законопроектов разных авторов, предлагавших разные 

решения проблемы: продлить приватизацию жилья на год; сделать ее 

бессрочной, но не для всех; продлить ее только для Крыма и Севастополя; 

продлить ее на 3 года для отдельных категорий граждан. Фаворитом 

изначально считался законопроект, недавно внесенный группой депутатов-

единороссов, — в нем отстаивался последний вариант: черта под бесплатной 

приватизацией подводится 1 марта 2017 года, но до 1 января 2020 года право 

оформить полученную от государства квартиру или комнату в собственность 

сохраняется у жителей Крыма и Севастополя, у граждан, подлежащих 

переселению из многоквартирных домов, признанных до 1 января 2012 года 

аварийными и подлежащими сносу или реконструкции, а также у детей-

сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. Этот документ и 

приняли в первом чтении ("Последний рубеж — 1 марта 2017 года"). 

 

ЗАКОН О ДОМАШНЕМ НАСИЛИИ ПРИНЯТ ГОСДУМОЙ 

Госдума приняла закон о декриминализации домашних побоев. 

Согласно новому закону, человек, причинивший физическую боль близким 

родственникам, которая не повлекла вреда здоровью, должен понести не 

уголовное, а административное наказание в виде штрафа, ареста до 15 суток 

или обязательных работ до 120 часов. Наказание распространяется только на 

первичное совершение побоев, отмечает "Российская газета". При повторном 

инциденте или при причинении даже легкого вреда здоровью те, кто 

применяет насилие, будут наказаны в соответствии с Уголовным кодексом. 

Причем если насилие совершено в отношении несовершеннолетнего, 

беременной женщины или человека, находящегося в беспомощном 

состоянии, это является отягчающим вину обстоятельством ("Закон "о 

шлепках""). 

"Московский комсомолец" пишет, что за избиение близких 

родственников будет лишь административное наказание: штраф, арест на 15 

суток или исправительные работы. А уголовная ответственность наступит 

лишь в том случае, если тот, кто однажды уже получил административное 

взыскание, побил родственника снова. Между тем, по данным МВД, каждые 
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40 минут от домашнего насилия в России страдает одна женщина. Около 40% 

тяжких преступлений совершается в семье. В семье же случается каждое 

десятое убийство. А за 9 месяцев прошлого года от рук членов семьи погибли 

более пятисот женщин и 56 детей. При всем при этом авторы поправок 

апеллируют к нежелательности вмешательства в семейные дела. И приводят 

в качестве аргумента многочисленные случаи, когда избитая жена забирала 

заявление из полиции ("Слово-то какое ласковое: поколачивает..."). 

"Московский комсомолец" также приводит мнение известных людей о 

новом законе. В частности, газета публикует размышления по этому поводу 

певицы Валерии, чью печальную историю взаимоотношений с бывшим 

мужем Александром Шульгиным знает вся страна: "Парламент, верхняя и 

нижняя палаты, должны работать исключительно в интересах общества. 

Давайте мы будем делать так, как поступает Швейцария. Эта маленькая 

страна, но все законы и предложения выносят на референдум. Да, это 

отнимет время, но ничего страшного. Проголосуем за нововведение наших 

депутатов: за или против. А так это очень смешно выглядит. Кто-то один 

говорит, что предлагает, но вокруг еще несколько миллионов людей, которые 

думают по-другому. Депутаты всегда предлагают правила, по которым сами 

жить не смогут. Госпоже Мизулиной повезло в жизни, что она не 

сталкивалась с насилием, а что делать тем, у кого иная жизнь?" 

Преподаватель РГГУ, кандидат экономических наук Мария Андреева 

рассказала изданию о процедуре судебного разбирательства случаев 

домашнего насилия: "До вступления в силу поправок к статье 116 УК РФ 

дела о домашнем насилии рассматривались в порядке частного обвинения, 

которые вели мировые суды. Потерпевшие должны были сами собирать 

доказательства. Ни полиция, ни прокуратура в этом не участвовала" 

("Валерия: "Мизулиной повезло, что она не сталкивалась с домашним 

насилием"). 

Правозащитники обратились с коллективным открытым письмом к 

спикеру Совфеда Валентине Матвиенко, в котором попросили не голосовать 

за изменения в законодательстве до принятия федерального закона "О 

профилактике семейно-бытового насилия", пишет "Коммерсантъ". "Мы 

просим вас создать согласительную комиссию для доработки законопроекта, 

а также не голосовать за декриминализацию побоев в семье до принятия 

отдельного федерального закона "О профилактике семейно-бытового 

насилия"", – говорится в обращении к Матвиенко, направленном в Совет 

федерации, а также распространенном в СМИ. "Сторонники этого проекта 

называют побои "шлепками" и заявляют, что это незначительные 

правонарушения, которые не должны строго наказываться в первый раз, – 

говорится в письме. – Судебная практика и опыт работы специалистов 

говорит об обратном: побои – это не шлепки, побои – это удары, часто 

многократные, нередко посторонними предметами, которые по счастливой 

случайности не привели к более серьезным повреждениям, нежели гематомы 

и ссадины". Правозащитники приводят результаты опроса ВЦИОМа: из 1,8 

тыс. респондентов 33% сообщили, что "подобные случаи" бывали в семьях 
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их знакомых, а каждый десятый столкнулся с ними в своей семье. Согласно 

официальной статистике МВД, за 2015 год 50 780 человек признаны 

потерпевшими от насильственных преступлений в семье, из них 36 493 – 

женщины, 11 756 – дети ("Совет федерации попросили не шлепать"). 

 

ЗА ОПАСНОЕ ВОЖДЕНИЕ ВВОДЯТ ШТРАФЫ 

Законопроект о введении в КоАП новой статьи "Опасное вождение", 

устанавливающей 5-тысячный штраф за правонарушение, был внесен на 

рассмотрение в Госдуму в ноябре 2016 года. 27 января прошли первые 

слушания законопроекта. Ко второму чтению в документе может появиться 

пункт о лишении водительских прав на два года в случае повторного 

нарушения. 

"Коммерсантъ" пишет, что проблема агрессивных водителей 

обсуждается властями уже несколько лет. Поводом для дискуссии стали 

дорожные инциденты с участием водителей на спорткарах, желающих 

погонять на дорогах. Существующие санкции на таких водителей не 

действуют, говорят в Госавтоинспекции. Поэтому по поручению первого 

вице-премьера Игоря Шувалова была подготовлена новая редакция Правил 

дорожного движения, а затем и поправки к Кодексу Российской Федерации 

об административных правонарушениях. Большинство депутатов говорили о 

том, что и 5 тыс. руб. "гонщиков" не остановят. "Этим грешат, как правило, 

дети богатых родителей, это для них не деньги" - считает Евгений Марченко, 

депутат от партии "Единая Россия". "Им что 5 тысяч, что 50 тысяч. Они 

должны работать, а не отделываться штрафом", - добавил депутат партии 

"Справедливая Россия" Олег Нилов. Первый зампред комитета Госдумы по 

госстроительству Вячеслав Лысаков заявил, что документ требует "серьезной 

доработки" ко второму чтению: нужно зафиксировать ответственность за 

повторное опасное вождение - лишение прав, обязательные работы или 

административный арест ("Опасным водителям дали штраф и готовят 

арест"). 

 

ИЗ ИНТЕРНЕТА УДАЛЯТ НЕДОСТОВЕРНЫЕ НОВОСТИ 

Роскомнадзор определил правила, по которым будет требовать от 

новостных агрегаторов исключать из своих лент недостоверную 

информацию. Приказ ведомства начнет действовать 6 февраля, пишет 

"Российская газета". Эти меры, как предполагается, позволят очистить 

интернет-пространство от лживых и непроверенных сообщений, как того 

требует Закон "Об информации, информационных технологиях и о защите 

информации". Поправки в него, которые касаются агрегаторов, начали 

действовать уже с 1 января 2017 года, напоминает "Российская газета". Они 

хоть и не приравниваются к СМИ, но у них теперь есть определенные 

обязанности. Так любой гражданин или компания вправе подать в суд с 

требованием исключить из базы агрегатора недостоверную информацию. 

Но правильность своих претензий им придется доказывать в суде. Кроме 

того, предполагаются внесудебные меры по пресечению распространения 
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недостоверной информации по жалобе уполномоченных органов. Вот как 

раз порядок заполнения всех бумаг для этого и прописаны в приказе 

Роскомнадзора. В заявлении представители исполнительной власти должны 

указать сведения об информационном ресурсе, с помощью которого 

распространяется недостоверная новость, в том числе адрес страницы. И 

другие детали. 

В случае невыполнения требований службы владельцам агрегаторов 

теперь грозят довольно внушительные штрафы. За отказ выполнить 

предписание Роскомнадзора удалить информацию из новостного блока 

штраф для юрлиц составит от 600 тысяч до миллиона рублей. Для граждан 

- от 50 тысяч до 100 тысяч рублей и от 200 тысяч до 400 тысяч - для 

должностных лиц. За повторное нарушение штраф увеличат до 200-300 

тысяч рублей для физических лиц. Для должностных лиц - от 500 тысяч 

рублей до 700 тысяч рублей, юридических лиц - от 1,5 миллиона до 3 

миллионов рублей ("За фейк заплатишь").  

 

ДЕПУТАТЫ ИЗМЕНЯТ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО О ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 

НКО 

В ходе весенней сессии депутаты Госдумы планируют в 

приоритетном порядке совершенствовать законодательство в сфере 

деятельности НКО. 

Об этом рассказал спикер Госдумы Вячеслав Володин на встрече  с 

руководством социально ориентированных НКО в Волгограде, пишет 

"Российская газета".  

Всего в России 227 тыс. НКО, и большинство - именно социальной 

направленности, рассказал Вячеслав Володин. И сейчас уже около 20 млн. 

россиян пользуются их услугами. Когда-то "третий сектор" жил на 

иностранные гранты и ставил во главу угла вовсе не российские интересы, 

напомнил Володин. Теперь расклад изменился. Организации, оказывающие 

общественно полезные услуги, стали получать помощь от государства в 

приоритетном порядке. Закон об этом в декабре прошлого года подписал 

президент.  

Однако пока Россия находится в самом начале этого пути, отметил 

Володин. Правда, некоторые чиновники попытались его сократить, 

применив хитрость. "Бюджетные учреждения в ряде регионов стали 

переформатировать в НКО. А потом отчитались: "У нас НКО появились", - 

рассказал глава нижней палаты. -  Это формальный подход, который 

приводит к дискредитации идеи". Так решать проблему нельзя. По словам 

Володина, формировать сектор НКО необходимо, "не перегибая палку": 

там, где для этого есть реальные предпосылки, квалифицированные кадры. 

Кроме того, "третий сектор" должен получить такой же доступ к 

инфраструктуре, как и бюджетные учреждения. Только так россияне 

получат улучшение качества услуг, уверен он. "Но это вопрос не одного 

дня", - признал спикер ("Обществу на пользу").  
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Представители НКО по просьбе Володина поделились мнениями о 

том, что мешает им на данном этапе, пишут "Известия".  

О законодательных сложностях рассказала Людмила Полкина из 

Федерации детских организаций, которая объединяет 54 тыс. детей и 

подростков. Организация способствует трудоустройству 

несовершеннолетних, за три года она трудоустроила 1,7 тыс. подростков, в 

том числе 400 детей с особенностями развития 8-го вида (нарушения 

интеллекта). Но поставщиком социально значимых услуг организация тем не 

менее не считается. "Государственные организации не могут 

трудоустраивать детей, бизнесу это неинтересно, - подчеркнула Полкина. - 

Может, в рамках центров занятости расширить возможности нашей работы в 

этой сфере?" 

Председатель региональной организации "Институт гражданского 

общества" Инна Прихожан попросила вплотную заняться кадровым 

обеспечением общественных организаций. По ее мнению, надо отбирать 

управленцев для НКО и предоставлять им возможности для карьерного роста 

в этой сфере. 

"Воспитание кадрового потенциала управленцев НКО - это вопрос 

катастрофический, - заметила общественница. - Численность реально 

работающих общественных организаций значительно ниже тех, которые 

входят в реестр Минюста, а успешно работающие - точечные, самородки". 

Также Прихожан обратила внимание на необходимость формирования 

соответствующей инфраструктуры для создания центров, которые смогли бы 

выполнять координационные функции. 

"В 1990-е годы формированием НКО занимались международные 

фонды. Теперь их нет. Они сформировали свои кадры - такие, что пришлось 

принимать закон об иностранных агентах", - подчеркнула она. 

Вячеслав Володин, в свою очередь, отметил, что неправильно, когда в 

НКО переформатируют бюджетные организации. По его мнению, надо не 

искусственно создавать НКО, а искать их в тех сферах, где есть 

сформировавшиеся кадры. Именно такие организации, по словам спикера, 

могут претендовать на оказание услуг в социальной сфере. 

"Тогда будет повышение качества. А всё остальное - это подход, 

который приведет к дискредитации самой идеи", - подчеркнул он. 

Глава Общественной палаты РФ Александр Бречалов заявил 

"Известиям", что на федеральном уровне законодательная база 

отрегулирована, теперь необходимо привести в соответствие с федеральным 

также региональное и муниципальное законодательство. 

"Препятствий к этому я не вижу, а вот сам механизм реализации 

поручений президента вызывает вопросы, - заявил Бречалов. - Дело в том, 

что закон позволяет НКО войти в реестр, где есть и муниципальные 

организации и ФГУПы, а потребитель может выбрать, к кому он обратится за 

услугой - к НКО или государственному учреждению. Но это практически не 

работает, потому что регион не заинтересован в передаче функций и 
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бюджета НКО, он заинтересован оставить деньги в первую очередь у себя в 

госструктурах". 

По мнению Бречалова, эта проблема требует решения на уровне 

правоприменительной практики. Секретарь ОП РФ также подчеркнул, что 

развитая структура общественно значимых НКО - это примерно 10% рынка 

труда, если брать за образец третий сектор в европейских странах и США. 

"Содействие развитию этого сектора - это содействие развитию 

социальной экономики", - подчеркнул он. 

Как сообщила "Известиям" член комитета по законодательству и 

госстроительству Ольга Баталина, Госдума проанализирует опыт применения 

НКО новых законодательных норм и в случае необходимости инициирует 

поправки в законодательство. 

"Закон начал действовать 1 января, прошло еще мало времени, чтобы 

судить о его работе. При этом мы будем вести тщательный мониторинг того, 

как формируется реестр исполнителей общественно полезных услуг. И если 

увидим, что есть организации, которые попробовали воспользоваться 

новыми возможностями и столкнулись с какими-то трудностями на этом 

пути, то будем делать выводы", - пояснила она ("НКО усилят 

профессиональными управленцами"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РАССМОТРЕЛО ПЛАН ПРИВАТИЗАЦИИ 

ГОССОБСТВЕННОСТИ НА ТРИ ГОДА 

Правительство рассчитывает в ближайшие три года получить для 

федерального бюджета от приватизации госсобственности около 17 

миллиардов рублей. 

"Российская газета" написала, что на очередном заседании 

правительства был рассмотрен прогнозный план приватизации на 2017-

2019 годы. "В рамках этих процессов планируется передать в частные руки 

около 500 акционерных обществ, около 300 ФГУПов, а также доли в 

обществах с ограниченной ответственностью", - напомнил премьер-

министр Дмитрий Медведев. Кроме того, приватизации подлежит свыше 

одной тысячи объектов государственного имущества. 

"В результате поступления в федеральный бюджет должны составить 

около 17 миллиардов рублей за три года, - заявил глава кабинета 

министров. - Причем это, не считая эффекта от продажи акций крупнейших 

компаний, которые имеют лидирующие позиции в своих отраслях". 

Конкретные способы приватизации и сроки правительство определит 

с учетом конъюнктуры рынка и рекомендаций ведущих инвестиционных 

консультантов. "Важно продать акции, объекты имущества с максимальной 

выгодой для государственного бюджета, - подчеркнул Медведев. - При 

этом сами компании в результате приватизации должны получить 

эффективных собственников, грамотных управленцев, которые смогут 

выстроить нормальную современную систему управления и привлечь 

долгосрочные инвестиции в эти объекты" ("Пристроить в надежные 

руки").  
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ДЕПУТАТЫ ГОСДУМЫ  НАМЕРЕНЫ ВВЕСТИ НАКАЗАНИЕ ЗА 

ПРОПАГАНДУ СУИЦИДА 

Госдума начала сбор отзывов на законопроект, предлагающий ввести 

уголовное наказание для организаторов так называемых "групп смерти". 

Еще одна важная новация проекта - увеличение наказания и для тех, кто 

организовал травлю подростка и довел того до смерти. Соответствующая 

инициатива внесена в Госдуму сенатором Антоном Беляковым. 

Как пишет "Российская газета", статья 110 УК РФ "Доведение до 

самоубийства" применяется достаточно редко. По данным Судебного 

департамента при Верховном суде России, за шесть месяцев прошлого года 

по ней было осуждено шесть граждан. Одна из проблем: трудно доказать, 

что именно из-за травли человек полез в петлю. А также надо собрать 

улики и прижать к стене всех, кто терзал несчастного. Правовой работы 

много, и не всегда у правоохранителей хватает духу всерьез взяться за 

дело. Между тем, травля сегодня слишком распространена. А социальные 

сети и информационные технологии стали катализаторами процесса. Как-то 

вошло в привычку у мучителей снимать издевательства на видео и 

выкладывать в Интернет. Или просто держать в телефоне жестокие ролики 

и хвастаться перед знакомыми. 

По словам автора проекта, множество закрытых групп в социальных 

сетях буквально заманивают в свои сообщества школьников, внушая им 

мысли о собственной никчемности, недостойности для окружающего мира 

и бессмысленности дальнейшего существования, а также активно освещают 

многочисленные случаи самоубийств среди их ровесников. 

По мнению сенатора, необходимо повысить наказание за 

систематические издевательства - моральные и физические. Проект 

дополняет статью УК "Доведение до самоубийства" еще одним пунктом. 

Он усиливает наказание, если от травли пострадал несовершеннолетний. 

Или если взрослого человека систематически унижала группа лиц по 

предварительному сговору и он покончил с собой. В таком случае 

виновных предлагается сажать за решетку на срок от 5 до 8 лет. 

Кроме того, документ вносит в УК еще одну статью - она наказывает 

за склонение к самоубийству и содействие совершению самоубийства. Тот, 

кто рекламирует суицид среди подростков, рискует сесть на срок от 3 до 5 

лет ("Группу смерти посадят"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОБСУДИЛ С ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ВОПРОСЫ 

ДОЛЕВОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 

1 февраля Владимир Путин провёл встречу с членами правительства, 

на которой обсуждались вопросы долевого строительства. По словам 

президента, этот вопрос является очень чувствительным для многих граждан 

"Мы знаем, сколько в этой сфере возникало проблем и обоснованных 

нареканий в связи с тем, что государство недостаточно последовательно 

осуществляло контроль за этой сферой деятельности. Но были приняты 
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дополнительные решения, и с начала 2017 года значительно меняются 

правила игры для застройщиков, привлекающих средства граждан для 

строительства", - цитирует президента "Российская газета".  

О принятых мерах рассказал  глава Минстроя Михаил Мень. "Во 

исполнение поручений по итогам Госсовета правительство приняло ряд 

мер", - сообщил Мень. Внесены изменения в законодательство об участии в 

долевом строительстве. Они касаются требований к финансовой 

обеспеченности застройщиков, а именно к основному капиталу в 

зависимости от площади жилья. Также повышена информационная 

открытость застройщиков. Урегулированы механизмы банковского 

проектного финансирования строительства. 

Также были внесены изменения в законодательство для начала 

работы государственного компенсационного фонда - с января этого года. 

Застройщики будут отчислять один процент от цены договора долевого 

участия в строительстве. "И в случае банкротства застройщика фонд будет 

либо завершать строительство проблемного дома, либо возмещать потери 

участникам строительства", - пояснил министр. Подготовлены 

дополнительные поправки, в ближайшее время они поступят в Госдуму, 

заверил Мень ("Путину рассказали о новых "правилах игры" для 

застройщиков"). 

Владимир Путин поинтересовался у первого вице-премьера Игоря 

Шувалова о мерах, которые предпринимаются для стимулирования 

ипотечного кредитования, пишут "Известия".  Игорь Шувалов ответил, что 

дальнейшее снижение ключевой ставки ЦБ может повлечь за собой и 

снижение процентных ставок по ипотеке. 

"Правительство работает по теме ипотеки, имея в виду контрольные 

цифры, которые были установлены указом президента от 7 мая 2012 года, и 

по этим контрольным цифрам мы должны добиваться выдачи ипотечных 

кредитов нашим гражданам, не менее 815 тыс. кредитов в год, - сообщил 

первый вице-премьер. - У нас были хорошие успехи в 2014 году: таких 

ипотечных кредитов выдано свыше миллиона. Затем мы переживали сложное 

время в 2015 году. И правительство вам тогда докладывало, и вы 

поддерживали, - мы включили программу в рамки антикризисного плана по 

субсидированию процентных ставок при выдаче ипотечных кредитов при 

покупке нового жилья, в новостройках". 

В этом году правительство приняло решение не продлевать программу 

ипотеки с государственной поддержкой. 

"Правительство приняло решение, что продолжать мы эту программу 

не будем, потому что сейчас коммерческие банки предлагают уже ипотечные 

ставки от 12% и ниже, а в рамках антикризисного плана мы как раз 

добивались того, чтобы для заемщика ставка была не больше 12%. А когда 

мы принимали это решение о субсидировании, в этот период времени банки 

предлагали по 15, до 20% годовых. Было практически невозможно 

предлагать такой продукт на рынке, - отметил Игорь Шувалов. - Надеемся, 

что в течение 2017 года вместе с понижением и ключевой ставки процентные 
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ставки Сбербанка, ВТБ24 и других коммерческих банков будут снижаться и 

ипотека будет доступнее для наших граждан" ("Ипотека без 
государственной поддержки"). 

 

ПРАВИТЕЛЬСТВО ВЫДЕЛИЛО  ДЕНЬГИ НА БЛАГОУСТРОЙСТВО 

ГОРОДСКИХ ПАРКОВ 

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал постановление, 

которым распределяются субсидии на поддержку обустройства мест 

массового отдыха населения, пишет "Российская газета". Документом 

утверждаются правила распределения и расходования субсидий из 

федерального бюджета бюджетам субъектов Федерации. На эти цели 

выделяется 500 миллионов рублей для распределения между бюджетами 72 

регионов. 

Деньги будут направлены на обустройство городских парков, 

расположенных в городах с численностью населения до 250 тысяч человек. 

Местное население планируется привлечь к работе по благоустройству 

городских парков. Планы их благоустройства должны быть вынесены на 

общественное обсуждение и утверждены вместе с жителями. 

Обсуждение не может длиться менее 30 дней. Администрации 

городов, где есть только один парк, могут выставить на обсуждение 

проекты до 1 мая 2017 года. С несколькими парками - до 15 апреля 

("Власти распределили субсидии на благоустройство городских 

парков") 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПРЕДЛОЖИЛ СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ 

МЕХАНИЗМЫ ПОДДЕРЖКИ РОЖДАЕМОСТИ 

Премьер-министр Дмитрий Медведев провел совещание, на котором 

обсуждались меры государственной поддержки рождаемости. За последние 

четыре года ее стимулирование дало определенные результаты: 

естественный прирост составил более 90 тысяч человек, в семьях все чаще 

стали появляться вторые и третьи дети, пишет "Российская газета". 

"Рост рождаемости обусловлен и тем поколением, которое 

сформировалось в 80-е годы, которое было и остается многочисленным с 

точки зрения деторождения", - подчеркнул глава правительства. В 

поколении 90-х годов потенциальных матерей меньше, а значит, и детей 

будет меньше. 

"Но это прогноз. Наша задача - сделать все необходимое, чтобы 

постараться этот прогноз подкорректировать, чтобы создать условия 

уверенности людей в своем будущем, в том, что они смогут родить и 

вырастить детей в благоприятных условиях", - заявил премьер. 

Самым популярным механизмом поддержки стал материнский 

капитал. За истекшие 10 лет выдано 7,8 миллионов сертификатов, из них 

свыше 900 тысяч - только в прошлом году. За счет материнского капитала 

более 4 миллионов семей смогли улучшить свои жилищные условия. 

Программа материнского капитала рассчитана до 2018 года. "Еще немало 
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семей смогут ею воспользоваться. Что делать в будущем, нужно обсудить", 

- предложил глава кабинета министров одну тему для совещания. 

Воспитание ребенка - это большая ответственность и с финансовой точки 

зрения. "Поэтому в регионы, где низкая рождаемость, федеральный центр 

направляет субсидии на предоставление таким семьям ежемесячных 

выплат на третьего и последующих детей, - напомнил Медведев. - Средства 

в бюджете предусмотрены и на этот год, и на два последующих года. В 

текущем году это 16 миллиардов рублей для 50 регионов" ("Стимулы для 

поколения 90-х"). 

Тем временем глава думского комитета по вопросам семьи, женщин и 

детей Тамара Плетнева внесла в Госдуму законопроект, которым 

предлагается освободить многодетные семьи от налога на имущество, 

пишет "Российская газета".   

Депутат отметила, что в результате принятия законопроекта больше 

миллиона многодетных семей будут освобождены от уплаты налога на 

имущество физических лиц. По ее оценке, реализация законопроекта может 

потребовать до 6,395 миллиарда рублей. Эта цифра рассчитана, исходя из 

того, что одна многодетная семья обычно платит налог за один объект 

налогообложения (жилой дом, жилое помещение). Законопроект призван 

способствовать улучшению общей демографической ситуации в РФ, 

повышению рождаемости, повышению статуса семей, имеющих 3-х и более 

детей, указывает Плетнева (В Думе предложили освободить многодетные 

семьи от налога на имущество). 

 

СТОРОННИКИ "ЕДИНОЙ РОССИИ" ПРОВЕДУТ 

МОНИТОРИНГ ПРОБЛЕМ И КОНФЛИКТНЫХ СИТУАЦИЙ НА 

МЕСТАХ 

Движение сторонников партии "Единая Россия" намерено 

запустить систему интернет-мониторинга конфликтных ситуаций между 

гражданами и чиновниками в регионах. Сетевая платформа должна помочь 

партии анализировать настроения на местах, чтобы не допустить перехода 

возможных противоречий на федеральный уровень. Проект был задуман еще 

два года назад, однако его решено актуализировать в преддверии 

губернаторских и президентских выборов, сообщили "Известиям" в ЕР. Как 

полагают эксперты, в случае успеха движение может "перехватить 

повестку" у ряда других общественных объединений, в том числе ОНФ.  

Кроме мониторинга уже существующих виртуальных площадок и 

социальных сетей, у сторонников появится своя интернет-платформа, где 

граждане смогут оставлять жалобы и пожелания. Всю информацию о 

потенциально конфликтных ситуациях между населением и региональными 

властями, а также о социальных противоречиях на местах сторонники 

намерены обобщать и передавать для анализа в партию. 

"Для локализации и устранения конфликтов будет использоваться весь 

корпус сторонников, - сообщил "Известиям" сопредседатель 
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координационного совета сторонников ЕР депутат Госдумы Сергей 

Боярский. - Общеизвестно, что интернет-пространство является одной из 

наиболее эффективных площадок для распространения информации. Проект 

по мониторингу социальных конфликтов внесет свой вклад в сглаживание 

точек общественной напряженности еще на стадии их зарождения и поможет 

эффективно работать с самыми актуальными проблемами в нашем 

обществе", - заявил депутат. 

То, что запуск такой интернет-платформы действительно готовится, 

"Известиям" подтвердил сопредседатель совета сторонников, вице-спикер 

Госдумы Петр Толстой.  

"Основная задача интернет-платформы - скоординировать 

разветвленную сеть сторонников по всей стране. Именно с ее помощью 

"неравнодушные граждане", симпатизирующие правящей партии, смогут 

отслеживать конфликты, в которых участвуют чиновники, превышающие 

свои должностные полномочия и игнорирующие мнение граждан", - заявил 

депутат. 

Заместитель секретаря Генсовета ЕР Евгений Ревенко сообщил 

"Известиям", что проект будет обсуждаться на президиуме генерального 

совета 7 февраля. "Мониторинг социальных конфликтов - важная 

составляющая работы партии. "Единая Россия" старается постоянно 

контролировать тему социальной напряженности в регионах, так как это 

наша прямая обязанность как правящей политической силы. Из примеров 

достаточно вспомнить о нашей борьбе с подпольными алкоматами в 

социальных сетях, а также позицию по резонансному делу Евгении 

Чудновец", - заявил Евгений Ревенко. 

Директор "Международного института политической экспертизы" 

Евгений Минченко уверен, что, несмотря на возможное появление нового 

проекта в рамках президентской кампании 2018 года, "заниматься ею внутри 

партии будут все те же самые люди". 

"Выдвижение подобных инициатив означает начало конкуренции за 

будущие лавры, которые предназначены тем, кто обеспечил победу 

президента. Скорее всего, сценарий будущей кампании Владимира Путина 

будет проходить в коалиционном формате. "Единая Россия" будет бороться 

за то, чтобы получить в рамках этой коалиции пакет, превышающий 50%. 

Это позволит претендовать ей на сохранение партийного характера 

правительства", - считает эксперт. При этом Евгений Минченко подчеркнул, 

что у партии власти, имеющей разветвленную структуру по всей 

стране, действительно есть шансы стать одним из важнейших участников 

президентской кампании. 

Доцент кафедры государственного управления РАНХиГС Екатерина 

Шульман полагает, что разработка сторонниками ЕР проекта "Мониторинг 

социальных конфликтов" - это попытка создать "всероссийскую книгу 

жалоб". "Эта инициатива похожа на сетевые проекты, которые работают в 

Москве и Подмосковье: "Активный гражданин" и "Добродел", но в рамках 

партийной структуры. Видимо, основная задача, которую будут ставить 
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перед новым проектом, - создание канала обратной связи", - отметила 

Екатерина Шульман. 

Глава "Политической экспертной группы" Константин Калачев заявил 

"Известиям", что мониторинг социальных конфликтов - актуальный и 

востребованный инструмент власти. С его помощью можно контролировать 

представителей регионов, которые раздражают население своей работой. 

"Безусловно, подобный инструмент может сформировать позитивную 

повестку на местах. В преддверии президентской кампании это может 

защитить федеральные выборы от регионального негатива, который 

проецируется из-за местных проблем. То есть граждане голосуют против 

власти не потому, что не довольны работой федеральной власти, а наоборот, 

их раздражает бездействие региональных чиновников", - пояснил политолог. 

Тем самым, мониторинг социальных конфликтов повысит авторитет, как 

самого движения сторонников ЕР, так и партии в целом ("Сторонники 

"Единой России" создадут электронную "книгу жалоб").  


